

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Dari paparan hasil penelitian pada bab-bab sebelumnya dapat disimpulkan bahwa :

1. Proses Kemandirian Berwirausaha di pondok pesantren Darussalam dimulai dengan menjalankan sumber-sumber ekonomi Pondok Pesantren Darussalam itu sendiri. Kemandirian kewirausahaan yang ada di Pondok Pesantren Darussalam Lirboyo Kediri di antaranya yaitu, Kantin, Koperasi, Jual beli *Online*. Keberhasilan yang ingin dicapai dalam Kemandirian Berwirausaha adalah memberikan solusi terhadap problematika sosial saat ini yang terjadi di Indonesia, yaitu kemiskinan, pengangguran, dan lain sebagainya.
2. Kegiatan kemandirian kewirausahaan santri di Pondok Pesantren Unit Darussalam Lirboyo Kota Kediri sudah sesuai dengan Etika Bisnis Islam. Karena kegiatan kewirausahaan yang ada dipondok pesantren tersebut menggunakan prinsip-prinsip dalam kegiatan berwirausaha yaitu, Marketing, dan juga manajemennya sudah sesuai dengan prinsip-prinsip keislaman yang selalu menerapkan nilai *Ilahiyyah* dan juga nilai *Insaniyyah*.

B. Saran

Dengan terlaksananya penelitian ini (mengenai) Kemandirian Berwirausaha Santri di Pondok Pesantren Darussalam Lirboyo Kota Kediri dengan harapan mampu memberikan saran-saran terutama bagi Pengasuh, Ketua Pondok, dan santri Pondok Pesantren Unit Darussalam Lirboyo Kota Kediri, yaitu :

1. Saya sebagai peneliti menyarankan bentuk Kemandirian Berwirausaha dapat dijaga dengan baik sesuai dengan Etika Bisnis Islam (EBI). Terutama untuk santri yang menjadi pemimpin di Pondok Pesantren tersebut agar tetap menjaga hubungan baik kepada para santri. Dengan demikian, dapat menimbulkan rasa persaudaraan antara pengasuh, pengurus, dan para santri Pondok Pesantren Darussalam Lirboyo Kota Kediri.
2. Bagi para pengajar, pengurus dan satri Pondok Pesantren Darussalam Lirboyo Kota Kediri agar selalu mempertahankan semangat belajar mengajar dan tingkatkan produktivitas kinerja untuk masa yang akan datang.
3. Para santri Pondok Pesantren Darussalam Lirboyo Kota Kediri agar selalu mempertahankan semangat dalam mempelajari keilmuannya dalam bidang masing-masing dan semangat dalam mengikuti kegiatan kewirausahaan yang telah ditetapkan, agar apa yang diinginkan dapat tercapai dengan baik.

